



Independent observer  
of the Global Fund

## L'ICASO et l'Alliance internationale contre le VIH / sida ont mené six études de cas sur le développement d'une note conceptuelle régionale

Dans un [rapport](#) récent mentionné à la fin de cet article, l'ICASO et l'Alliance internationale contre le VIH/sida ont examiné le deuxième cycle de la Note conceptuelle Régionale (NCR) de six régions et décrivent les expériences tirées de cette deuxième ronde (ou série). Au total, le rapport inclut le développement de la NCR en Asie, en Afrique de l'Ouest, au Moyen-Orient et en Afrique du Nord, en Amérique latine et dans les Caraïbes et en Europe de l'Est et en Asie centrale.

En 2015, l'ICASO et l'Alliance internationale contre le VIH/sida avaient produit un document qui examinait trois études de cas relatives aux premières expériences de développement de la NCR en Afrique orientale, en Afrique australe et au Moyen-Orient et en Afrique du Nord.

Le dernier rapport révèle qu'en général, le processus de candidature régionale s'est amélioré au cours de la deuxième série de soumissions par rapport à la première. Une plus grande prévisibilité et une plus grande assistance technique ont été apportées lors de la deuxième série. Le rapport fait état de davantage de fonds mobilisés pour soutenir le développement de la NCR. Les candidats ont également tirés les leçons des expériences de la première série, et ont été plus efficaces pour développer leurs demandes la deuxième fois.

## Principales conclusions

Le rapport détaille les expériences tirées des présentations de la NRC et les conclusions et recommandations découlant de la méthodologie suivie par l'ICASO et l'Alliance internationale contre le VIH/sida. Chaque étude de cas offre un aperçu unique du processus de développement des notes conceptuelles régionales. Le rapport identifie les conclusions générales qui ont émergé dans son étude, qui, dit-il, ont des implications pour les planification et conception futures, le Fonds mondial et divers intervenants envisageant déjà la prochaine série de propositions de programmes régionaux.

Voici les cinq conclusions de l'étude :

- Bien que le Secrétariat du Fonds mondial ait fait preuve de sensibilité à l'égard des questions et demandes des candidats, la gestion des communications avec les candidats a souvent manqué de coordination.
- Le modèle de note conceptuelle n'est pas adapté aux programmes régionaux, mais avec certains ajustements, de la souplesse et de l'expérience, les candidats sont arrivés à le faire fonctionner.
- Les candidats ont expérimenté le processus du Comité technique d'examen comme étant unilatéral.
- Il est compliqué d'obtenir l'approbation des instances de coordination nationale/programmes nationaux sur le sida, mais la planification permet d'y arriver.
- Les invitations en réponse aux Manifestations d'intérêt ont apporté un caractère prévisible.

## Principales recommandations

L'ICASO et l'Alliance internationale contre le VIH / sida indiquent dans le rapport que les recommandations spécifiques pour les candidats ne sont pas incluses parce que le processus de candidature régionale est actuellement en train d'être revu et ils espèrent que les recommandations qu'ils ont faites seront prises en compte lors de l'examen du Fonds mondial. Toutefois, les principales recommandations formulées par l'étude et qui s'adressent au Fonds mondial sont les suivantes:

1. Établir un point focal pour les programmes régionaux au Secrétariat du Fonds mondial.
2. Établir un groupe de travail chargé de revoir le processus de développement des notes conceptuelles régionales, le modèle de note conceptuelle et le protocole s'y rattachant.
3. Améliorer le modèle régional de note conceptuelle.
4. Élaborer un processus permettant aux candidats de répondre directement aux recommandations du Comité Technique d'Examen des propositions, et offrant la possibilité de formuler des recommandations amendées.
5. Revoir les exigences d'approbation des notes conceptuelles par les ICN / PNS.
6. Envisager les moyens les plus efficaces pour assurer la notification des ICN / PNS ou leur adhésion.
7. Conserver l'approche de sélection et d'invitation du processus de manifestation d'intérêt de la deuxième série.

Il convient de noter que pour la période 2017/2019, il n'y aura pas de séries et pas d'appel à candidature. Le Secrétariat invitera plutôt certaines organisations à présenter une demande. Pour plus d'informations à ce sujet, les lecteurs sont invités à lire l'[article précédent](#) paru dans l'OFM pour plus de détails. Pour une analyse détaillée et complète des points du rapport, les lecteurs sont encouragés à accéder au rapport [ici](#).

[Read More](#)

---